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Desde hace muchos años gestionamos 
proyectos importantes en educación, 
salud, producción, saneamiento am-
biental, mediana y pequeña empresa, 
etc. Al fi nal, todas estas actividades se 
orientan a la búsqueda del crecimiento 
personal de todos los que integran la 
comunidad.

– Con los logros de 40 años, 
¿le incomoda el califi cativo de “uni-
versidad de provincia”, sin valorar 
el esfuerzo de su proyección hacia 
el país?
Pienso, por el contrario, que el trabajo 
que hacemos está muy valorado en el 
país. Cuando asisto a diversas reunio-
nes, es un orgullo decir que soy rector 
de la Universidad de Piura. El prestigio 
por el trabajo bien hecho es indudable.

– Si hablamos de logros, 
¿cómo ha contribuido la UDEP a la 
sociedad?
En primer lugar, somos una Universidad 
con una identidad muy clara, señalada 
en nuestro Ideario y pretendemos ser lo 
que decimos ser. 

Además, a nivel nacional, te-
nemos a la segunda escuela de ne-
gocios establecida en Perú y hoy 
una de las más prestigiosas. En las 
áreas de Hidráulica, Reforestación, 
Humanidades y tantas otras, tenemos 
aportes significativos. 

En Piura, es evidente el apoyo 
brindado para su desarrollo; aunque 
nuestro mayor aporte –junto con la in-
vestigación– son nuestros graduados.

Cuando asisto a diver-sas reuniones es un orgullo decir que soy rector de la Universidad de Piura. El prestigio por el trabajo bien hecho es indudable.
– ¿Esos graduados tienen al-

gún rasgo diferencial con respecto a 
otros?
Lo que siempre hemos buscado en 
nuestros graduados es que la forma-
ción tenga una base humanista. En el 

centro de cualquier actividad tiene que 
estar la persona. Esta es una idea muy 
asimilada por nuestros alumnos, y se 
refl eja en su ejercicio profesional. De 
hecho, hay muchas empresas que así lo 
manifi estan.

– Los logros son importantes, 
aunque 40 años es poco para una 
universidad…
Efectivamente, pero los que nos han 
antecedido han trabajado muy bien, en 
crecimiento del campus y a nivel de pro-
fesores. Si hacemos números, el trabajo 
es signifi cativo en pocos años. 

– ¿Qué sentimientos le gene-
ra este aniversario?
Agradecimiento a los que nos han prece-
dido y un sentido de responsabilidad de 
poder seguir haciendo las cosas tan bien 
como lo han hecho ellos. 

Aspiramos a que los que vengan 
encuentren una organización en mejo-
res condiciones para seguir profundi-
zando la misión que la Universidad se 
planteó desde sus inicios.

 
– ¿Le reconforta saber que la 

sociedad siempre espera algún pro-
yecto grande de la UDEP?
Reconforta y enorgullece. Eso lleva 
consigo un grado de responsabilidad 
muy grande, porque si no estamos a la 
altura de los pioneros, estaríamos trai-
cionando a la Universidad. Creo que 
este sentimiento lo compartimos todos 
y eso asegura el reconocimiento de lo 
hecho.

– Responsabilidad que se 
mantiene con los  avances técnicos 
y científi cos…
La Universidad mantiene su identidad, 
pero procura estar en la frontera del 
conocimiento para aportar en la bús-
queda de la verdad. Enviar al extranje-
ro a nuestros profesores tiene como fi n 
formarlos con los mejores maestros. 

El mantener nuestra identidad 
nos entronca con la amplia tradición de 
las universidades que nacen en el siglo 
XII en Europa, que se plantean desde su 
nacimiento unas metas muy ambiciosas 
como la búsqueda de la verdad y la com-
patibilidad entre razón y fe.

– ¿Cómo ve el futuro de la 
UDEP?
Puede sonar repetitivo, pero la 
Universidad son sus profesores. 
Puede haber muchos edificios, pero 
si sus profesores no están al máximo 
nivel, la Universidad no puede dar lo 
que se espera de ella. Nuestro princi-
pal objetivo es la formación de nues-
tro profesores. Ahora mismo, el 30% 
de nuestros profesores a tiempo com-
pleto ostentan el grado de doctor, y 
el 32% de máster. Además, tenemos 
47 profesores haciendo doctorado en 
el extranjero. Contamos con 270 pro-
fesores a tiempo completo, para un 
volumen de alumnos –entre pregrado 
y posgrado– de 6500. 

El futuro de la Universidad es 
clarísimo: seguir formando profesores 
con mayor altura intelectual. No comen-
zaremos nada antes de tener un grupo 
de profesores formados en el máximo 
nivel. 

La Universidad son sus profesores. Puede haber muchos edifi-cios, pero si sus profesores no están al máximo nivel, la Universidad no puede dar lo que se espera de ella.
– ¿Qué planes existen para 

Campus Lima?
Pensamos que nuestro diseño educa-
tivo tiene singularidades que lo hacen 
atractivo y aporta a la vida universi-
taria. Irnos a Lima tuvo como objeti-
vo hacer más visible ese diseño; y eso 
incluye que nuestros alumnos puedan 
estar más visibles en todo el Perú. 

En Lima, a Dios gracias, nos está 
yendo bien.  Creo que pasará lo que ha 
pasado en Piura: es una semilla que 
debe crecer. Siempre hemos buscado 
que Lima y Piura sean iguales en cuanto 
a identidad, contenidos, docencia, pla-
nes de estudios, de manera que estudiar 
en Lima o Piura sea igual.  –Por César 
Flores.
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